

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.588

Segovia.—Martes 11 de Enero de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

## LA BATALLA QUE SE LIBRA EN TORNO A TERUEL

# Por tres lados, los rojos de la ciudad están bajo nuestros fuegos

En el interior de la población algunos grupos de soldados nuestros siguen resistiendo. Varios ataques rojos duramente rechazados

### Teruel y el Alcázar

Ahora que la impericia o la traición de un jefe indigno ha malogrado la resistencia de un puñado de combatientes españoles, conviene recordar la defensa, asedio y liberación del Alcázar de Toledo, donde la fortaleza moral y el rango militar insuperable de un jefe, escribió una de las páginas más sublimes de todas las guerras.

Sesenta y ocho días duró la épica defensa. El enemigo empleó contra el Alcázar, con bárbara y tenaz ferocidad:

9 cañones del 15.  
7 del 10 y  
4 del 7.

que arrojaron sobre los muros de la fortaleza más de 10.000 disparos, 300 de mortero, 3.500 petardos y granadas... La aviación arrojó sobre la guarnición más de 500 bombas de 50 y de 100 kilos; 300 artefactos (latas de gasolina, granadas de gases lacrimógenos, bombas fumíferas). Explosión de tres minas con una carga de toneladas de dinamita que pulverizaron torreonos y cimientos.

Pero los hombres del Alcázar, con sus madres, esposas e hijos ocultos en los sótanos, tenían un ideal, un heroísmo y un jefe que les condujo a la alegría de la liberación.

En torno al Alcázar emplearon las hordas todos los recursos de la barbarie y de la vileza para herir en sus sentimientos a aquellos héroes, ya que no podían rendirles la metralla y el fuego. Al jefe le atacaron en su corazón de padre. A la población, en su conciencia religiosa. Siniestras figuras merodeaban por la fortaleza y husmearon un resquicio de vulnerabilidad.

Un día, desde el palacio de la Diputación, una llamada telefónica llega al Alcázar.

—Soy el jefe de las milicias socialistas. Tengo la ciudad en mi poder, y si dentro de diez minutos no os habéis rendido, mandaré fusilar a su hijo Luis. ¡Que venga Moscardó!

El glorioso jefe del Alcázar oye a su hijo Luis que le dice:

—Papá. ¿Cómo estás?

—Bien, hijo mío. ¿Qué te ocurre?

—NADA DE PARTICULAR. Que dicen que me fusilarán si el Alcázar no se rinde. No te preocupes por mí.

—Mira, hijo. Si es cierto que te van a fusilar, encomienda tu alma a Dios, da un viva a Cristo Rey y otro a España y muere como un héroe. Adiós, hijo. Un beso muy fuerte.

—Adiós, papá. Un beso muy fuerte.

A continuación, el mandarin de las milicias interroga al coronel Moscardó:

—¿Qué contesta? Le doy diez minutos.

—Contesto—replicó Moscardó—que el Alcázar no se rinde y que me sobran los diez minutos.

He aquí un jefe, un soldado que penetra en la Historia dejando en los umbrales de ella los calientes despojos del hijo amado. Un padre que engendra eternidades.

Pero... ¡qué hijo!

—NADA DE PARTICULAR. Que dicen que me fusilarán si el Alcázar no se rinde. Pero no te preocupes por mí.

Y murió Luis Moscardó. ¿Por qué?

¿Por qué? Quizás lo sepa el entonces comandante Vicente Rojo que también penetró en el recinto como emisario del crimen, y que ahora, ya general, acaba de beber cofiac con un jefe indigno que no supo ser héroe ni conducir a un puñado de valientes.

### PARTE OFICIAL DE GUERRA

## CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las veinte horas del día 10:

Continúa la batalla en Teruel.

Varios ataques en la inmediación de la estación, fueron rechazados, abandonando el enemigo más de cien muertos. Otros intentos de reacción sobre nuestras líneas, fueron deshechos en su iniciación.

Nuestras posiciones al Sur de La Muela persiguieron al enemigo, cuando éste intentaba filtrarse entre nuestros puestos, haciéndole abandonar más de cincuenta muertos.

Un ataque a la cota 1.076, fué deshecho por nuestras ametralladoras.

Salamanca, 10 de Enero de 1938. Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Frete de Teruel, 10.—No nos cansaremos de repetir, basada tal afirmación en la realidad, que el caso de Teruel es un episodio secundario en la batalla que se libra en torno a la ciudad. Están en nuestro poder las alturas que dominan la ciudad por diversos puntos y tenemos el control de las comunicaciones. Los que están dentro de Teruel se encuentran bajo nuestros fuegos. Esa es la situación.

Fracasada la ofensiva enemiga, éste se obsesionó con la conquista de unos edificios y se olvidó de la amplitud de la batalla. Abandonaron posiciones antiguas, bien situadas y fortificadas para ir a morir cuatro kilómetros más adelante. He ahí el gran error de los marxistas. La pasión y el rencor han podido más que la fría serenidad del cálculo estratégico, y han dejado el terreno convertido en un cementerio.

Como si nuestros anteriores juicios quisieran confirmarnos más plenamente, hoy los marxistas han vuelto a atacar al Sur de La Muela. Saben que con esta posición en nuestro poder están condenados a una sangría permanente. Por eso se vuelven con desesperación y han lanzado hasta cuatro ataques, uno llevando por delante cincuenta y tantos tanques. El descalabro que han sufrido tiene caracteres de desastre. Al anochecer, a la vista de La Muela el campo estaba sembrado de hombres inertes, y en lo alto de aquella nuestra bandera y nuestros soldados afirmaban su posesión. Hubo más. En el contraataque de nuestras fuerzas, éstas marcharon hacia adelante.

Los rojos están viendo aniquilados fuertes y excelentes contingentes de choque, y esto, desde el punto de vista de la guerra, importa más que aquel episodio de que hablamos al principio.

Nuestro Ejército opera tan amplia como profundamente. Entre tanto, debemos procurar todos ser dignos en esta hora suprema, aportando la más inquebrantable fe a la causa y la más incondicional adhesión al Caudillo.

### LUCHANDO EN LOS BARRIOS DEL ESTE

Frente de Teruel, 10.—Todavía hoy se perciben descargas cerradas en los barrios del Este de Teruel. Entre las llamaradas de la dinamita destacan los gritos viriles de unos cuantos españoles que todavía se mantienen en sus puestos.

Sin duda el enemigo piensa a estas horas:

### POLITICA INTERNACIONAL

## Dice Goga que a Rumania se la debe dejar tranquila en su casa

Y añade: Hay en nuestro territorio 500 000 judíos sin derecho a permanecer en él. Los israelitas explotaban a los labradores rumanos. Contra lo que dicen las emisoras rojas, en Portugal no se ha producido ningún movimiento militar

El ministro de Agricultura alemán en Italia

Roma, 10.—En compañía del ministro de Agricultura italiano visitó el ministro alemán de Agricultura el distrito del Pontino y las nuevas poblaciones de aquellos lugares edificadas sobre los antiguos terrenos pantanosos ganados por el fascismo para la agricultura italiana.

Los ministros fueron recibidos con entusiasmo y cordialidad por la administración provincial en la ciudad del Littorio. Miles de labradores se reunieron para recibir a los ilustres

viajeros, a los que dieron la bienvenida y calurosos vitores al Führer canciller y al Duce.

Manifestaciones del ministro del Exterior de Polonia

Berlín, 10.—El coronel y ministro de Relaciones Exteriores de Polonia ha pronunciado hoy un discurso sobre política exterior ante el Comité correspondiente del Parlamento.

Dijo el ministro que no debe darse poca importancia a la retirada de Italia de Ginebra y a la declaración alemana hecha a este propósito.

A continuación criticó la tendencia existente de tomar ese instrumento internacional como herramienta contra los Estados totalitarios.

Primera sesión de la Conferencia tripartita

Budapest, 10.—En esta ciudad se ha celebrado hoy la primera sesión de la Conferencia tripartita italo-austro-húngara.

La Prensa, al comentar este acontecimiento, lo relaciona con el eje Roma-Berlín, cuya importancia subraya.

Declaraciones de Goga

Berlín, 11 (1.30 madrugada).—El presidente del Gobierno rumano ha

concedido una entrevista al corresponsal en Budapest del periódico parisino «Le Journal», al que habló del problema judío.

Dijo el señor Goga que dicho problema es nacional y económico. Desde 1830 se han establecido en Rumanía numerosos judíos provenientes de Polonia y se nacionalizaron rumanos en tiempos de influencia de los hijos de Israel. Esos judíos han venido explotando a los labradores rumanos, especialmente en los diez años últimos. Los hijos tenían solamente permiso de tránsito, pero se quedaron todos en esta tierra.

No tenemos intención de ser injustos—agregó—y todos los problemas que les conciernen los solucionaremos jurídicamente, pero tenemos que revisar los derechos de los inmigrados en los últimos tiempos. Son alrededor de 500.000 judíos los que tienen derecho a quedarse en Rumanía.

Por lo demás, los demás países deben dejar tranquila a Rumanía en su propia casa.

Van Zealand llega a Bruselas

Bruselas, 10.—Ha llegado, procedente de Londres, el señor Van Zealand. Interrogado por los periodistas,

### EL CONFLICTO CHINO-JAPONES

## Las tropas niponas han conquistado la ciudad Sing-Tao

Mañana se reunirá el Gran Consejo Imperial japonés

Tokio, 10.—Para mañana está anunciada la reunión del Gran Consejo Imperial japonés, que será presidido por el Emperador Hiro Hito.

Ha de hacerse notar que el citado Consejo sólo se reunió a fines del siglo XIX para declarar la guerra a China; en 1904 para declarar la guerra a Rusia, y luego contra Alemania en el curso de la conflagración mundial.

¿Se ocupará mañana el Gran Consejo de la proposición de paz al mariscal Shan Kai She?

A última hora circulan rumores que han causado inquietud en los círculos extranjeros, pues aquéllos señalan que dicho mariscal chino está dispuesto a acceder al cese de las hostilidades.

### OCUPACION DE SING-TAO

Sing-Tao, 10.—Las tropas japonesas han ocupado esta ciudad. La conquista fué realizada por fusileros que desembarcaron de las unidades de guerra, las cuales permanecieron frente al puerto dispuestas a intervenir en caso necesario.

Cuando los japoneses desembarcaron no quedaban fuerzas chinas en la ciudad, por lo cual se efectuó la ocupación sin resistencia.

A recibir a las fuerzas niponas salió el Cuerpo de voluntarios alemanes y de otros países que se habían encargado del mantenimiento del orden en la ciudad.

se negó a hacer manifestaciones sobre el plan económico que sometió a la consideración de Mr. Chamberlain. «Le Temps» cree saber que el citado plan no puede ser aceptado por París ni por Londres por preocupar el lado político de la colaboración internacional.

Eden ha regresado a Londres

Londres, 10.—Esta mañana ha regresado a Londres el ministro de Relaciones Exteriores, Mr. Eden. Inmediatamente se hizo cargo de la cuestión de Extremo Oriente en relación con los incidentes ocurridos en Shanghai.

En los círculos competentes no se cree que la próxima nota de Inglaterra al Japón sea cursada antes de mediados de la semana próxima. Con relación a las exigencias establecidas por el Japón en Shanghai, dice «Daily Telegraph» que el Gobierno británico acaso recomiende al Consejo municipal de aquella ciudad de China que demuestre cierta benevolencia a los japoneses.

### En Portugal no ocurre nada de particular

Berlín, 11 (1.30 m.).—Las emisoras rojas españolas han radiado la noticia de que en Portugal se había producido una revuelta militar. A este propósito el ministerio de la Guerra portugués ha hecho pública la siguiente nota:

El Gobierno conoce desde hace tiempo el plan de ciertos círculos hostiles de aprovecharse de las reformas introducidas en el Ejército para agitar contra el Gobierno de Portugal. Este plan era tan conocido que hasta las emisoras rojas de España no pudieron esperar los supuestos acontecimientos y comunicaron que había estallado la revolución. Es evidente que no han tenido el menor resultado las manijaciones de los que quisieran enemistar al Ejército con el Gobierno.

### DESPUES DE LA TRAICION

## Cuando el enemigo creía imposible tomar Teruel...

Frente de Teruel, 10.—Cada hora que pasa nos trae, con el relato de los que llegaron de Teruel, nuevos pormenores que permiten reconstruir lo sucedido en los días de asedio de la inmortal ciudad.

De esos relatos que proporcionan los evadidos se deducen las terribles jornadas vividas en la población y se dibujan actuaciones irregulares en el mando de la plaza.

No es momento ni ocasión de opinar, ni pretendemos hacerlo cuando quien está obligado a realizarlo para dictar su fallo que será el fallo de España, actúa ya diligentemente. Pero no podemos dejar de consignar el comportamiento de unos hombres que estaban decididos a combatir hasta la muerte, determinación que tuvo un colofón indigno puesto por un traidor. Nadie, paisano o militar, pensó nunca entregar la plaza. Teruel, que fué desde los primeros días de la guerra uno de los más fuertes y heroicos baluartes contra las embestidas de las hordas, no podía tener ese desdichado fin. La población misma estaba dispuesta a caer si antes no llegaban en auxilio suyo las fuerzas, aunque Teruel tuviese que desaparecer borrado por la metralla y la dinamita. Cuando la cobardía de un jefe consumó la entrega, ese espíritu patriótico de los defensores se puso de manifiesto en la salida que con escasas probabilidades de éxito llevaron a cabo, consiguiendo llegar a nuestros brazos merced a la ayuda de la Providencia.

Cada evadido trae nuevos detalles, escalofrantes, de los últimos momentos. Se cita el de una enfermera que en el instante de conocer la traición, tomó una pistola y poniéndose al lado de los buenos españoles declaró que prefería sucumbir a soportar el contacto con los bolcheviques.

El dramatismo de los quince minutos que duró el repliegue hasta llegar a nuestras líneas entre las sombras de la noche y bajo la vigilancia de las avanzadas rojas; el sufrimiento de cruzar el Turia, con agua hasta el cuello, abriéndose paso entre el hielo...

Los cuidados amorosos que se les prodigaron curaron pronto las heridas físicas y cicatrizaron las llagas abiertas en su espíritu.

Lo más triste, lo que revela mejor el grado de traición del jefe de las fuerzas es que la entrega de la ciudad se realizó cuando nuestras tropas estaban a las puertas de Teruel y cuando las fuerzas enemigas, impotentes para contener el avance de nuestras columnas, habían reducido su acción al interior para dificultar nuestra progresión, y cuando el mando rojo daba por perdida la ocupación de Teruel. Tan es así que se afanaban en buscar una justificación. La casualidad ha puesto en mis manos un número de «La Vanguardia», del día 6, en el que dice que las alternativas de la batalla de Teruel fueron consecuencia de no haberse extirpado la autonomía de dirección de las diversas unidades, y añadía que un pueblo, un Gobierno y un Ejército no pueden dejar sin sanción a los responsables.

Es indudable que los bolcheviques contaban con el fracaso. Anteriormente hemos citado textos análogos de periódicos rojos en los que se acusaba esa certidumbre. Los rojos pensaban imponer fracasos por las sanciones y parece comprobado que fueron fusilados algunos comisarios políticos acusados de haber tolerado la fuga de los efectivos cuando desataron la contraofensiva nuestras tropas.

Pero esto no es obstáculo para que ahora pretendan sacar el máxi-

### LA SITUACION EN PALESTINA

## Un arqueólogo inglés asesinado y dos árabes ejecutados

Jerusalén, 10.—Un arqueólogo inglés ha sido asesinado en la ciudad de Hebron.

Dos árabes, acusados de haber hecho armas contra las tropas inglesas han sido colgados esta mañana. Habían sido condenados a muerte por un Tribunal militar.

En toda Palestina continúan los musulmanes ofreciendo resistencia a las fuerzas británicas y a las autoridades.

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO, DALO A LEER A TUS COMPAÑEROS O LEESELO TU

## Compro y pago bien

alhajas y papeletas del Monte, HOTEL VICTORIA, los días 9, 10, 11, 12 y 13. Horas: de diez a una y de tres a cinco y media

mo partido de lo que han conseguido y retienen momentáneamente merced a la incalificable conducta de un jefe cuyo nombre y cuya memoria será maldicida eternamente.

Ya andan los rojos poniendo en juego su maquiavelismo. Tratan de que el obispo de Teruel escriba una carta agradeciéndoles el buen trato de que ha sido objeto. Pero el mundo sabe ya cuanto precisa para tener una opinión formada acerca del proceder de las hordas.

Si quieren sacar el partido posible del fruto de una traición, pueden apresurarse. Nuestras tropas siguen socavando las bases en que temporalmente se aposentan las masas aliadas con la cobardía.

Pueden tener la seguridad los españoles de que nuestra situación es tal en torno a Teruel, que cuando el Generalísimo dé la orden, se desmenuzará la avalancha y no habrá posibilidad de contenerla. Y sobre Teruel, si así se dispone, ondeará de nuevo nuestra bandera de las mil victorias.

### HERMOSO CONTRASTE

Frente de Teruel, 10.—En algunos puntos de Teruel siguen soldados nuestros defendiendo a sangre y fuego el honor y el prestigio de la Patria frente a la debilidad, a la maldad o a la traición de un jefe cuya ineptitud como tal testimonian todos los evadidos que coinciden en la apreciación de que en la hora crítica prefiriese aquél una capitulación vergonzosa a la organización de una resistencia suprema.

Continúan resistiendo soldados nuestros, particularmente los que desde el principio del asedio se replegaron al convento de Santa Clara donde dan a cada minuto prueba de tenacidad ejemplar. Contra su firmeza y su heroísmo llueve la metyalla, y la carga de las minas va completando la acción destructora.

Es de hacer notar el contraste que ofrece la conducta española de estos hombres con la de quien olvidó su juramento y la responsabilidad en que incurrió al traicionar a su Patria, a los oficiales, a los soldados y a los paisanos que luchaban con entereza ejemplar a su lado, máxime cuando estaban asistidos por las fuerzas que acudían en su auxilio.

Teruel no ha caído "íntegramente", pero aun cuando así sucediese, nada significaría para nuestros actuales emplazamientos. Lo saben bien los rojos. Hoy mismo nuestra artillería ha impedido el aprovisionamiento desde el exterior de ciertas posiciones enemigas. Lo saben bien los rojos, y a romper el bloqueo han dedicado todos sus esfuerzos, pero no consiguen ensanchar la base de sus posiciones. Y en las últimas horas de la tarde, nuestra artillería se recreó en el tiro al blanco, poniendo de manifiesto la perfección de sus fuegos.

## El Hospital "José Antonio"

Se ha inaugurado en Salamanca el salón de fiestas del hospital "José Antonio". Asistieron las autoridades militares y civiles, así como numeroso y distinguido público. Los heridos ocupaban la parte preferente del escenario, dando con ello una nota emotiva. El eminente orador y académico de la Academia de Jurisprudencia Padre Diego Tortosa, pronunció una breve y enjundiosa oración, de vibrantes tonos patrióticos, siendo muy ovacionado.

## Regresa del Asia Central un investigador alemán

No conoce Alemania bajo el régimen nacionalsocialista

Berlín, 10.—Esta mañana ha llegado a Génova un investigador alemán que regresa del Asia central. Fué recibido por el cónsul general alemán y por una Comisión de estudios del Frente de Trabajo que accidentalmente se encontraba en aquella ciudad italiana.

El investigador ha hecho unas manifestaciones a un redactor de una Agencia de información alemana. Declaró que estaba muy contento de volver a su país, al que todavía no conoce bajo el régimen nacionalsocialista. Su primera visita será para el Führer cancelar.

Manifestó además que está muy satisfecho de haber podido explorar los territorios del Asia central, desde el punto de vista magnético, y las riquezas de su suelo.

Expresó su deseo de dedicar el premio nacional que le ha sido otorgado por Hitler a investigaciones magnéticas del territorio nacional del Reich.

brará el combate decisivo, y ellos allí son poco enemigo para nuestros valientes soldados.


Como siempre, me cumple dar la nota emocional. Y bien triste, por cierto. Se trata de un nuevo caso de heroísmo singular, porque se ha registrado en un adolescente, casi un niño. Un muchacho de Teruel, falangista, «flecha» por su edad, pues apenas cuenta catorce años, cuando se enteró de que el jefe de la plaza cometió la vileza de entregarse sin contar con el mando, no se resignó, ni menos aún a pasar a poder de los rojos, y decidió unirse a los que, de igual condición patriótica que él, se apresuraron a romper el cerco y, a vida o muerte, trató de llegar a nosotros; pero el muchacho estaba sujeto en Teruel por el corazón. Allí tenía un hermanillo suyo, de unos cinco años de edad, el ser más querido para él, si le dolía dejarle, aún más le dolía exponerle al fuego horrible que, seguramente, tendría que sufrir al tratar de pasarle. En plena noche, cuando todo estaba en sombras, tomó a su hermanillo consigo, y primero, deslizándose por los arrabales de Teruel, al abrigo de las tapias, y arrastándose luego, pasándole por entre las líneas de las avanzadas rojas, consiguió verse fuera de la ciudad, llevando a su hermanillo entre los brazos. Desgraciadamente fué advertido por los centinelas rojos cuando ya casi había alcanzado nuestras líneas. Le hicieron fuego y, para salvarse y salvar a su hermano, decidió tirarse en tierra y hacerse el muerto. Cuando iba a amanecer, aprovechó un momento de calma, tomó a su hermanillo otra vez en brazos, y corriendo desalado pudo llegar al primer puesto nuestro. Dios no quiso premiar el rasgo heroico de este adolescente, porque, cuando depositó el cuerpo del ser querido que llevaba entre sus brazos, vió que el chiquillo había muerto de frío. No pudo contenerse el muchacho. Raudales de lágrimas le brotaron de los ojos y, cuando mayor era su afición, se acercó a él un jefe de Falange que, poniéndole la mano sobre el hombro, le dijo: «No llores. Tu eres de Falange. Vengaremos a tu hermano, camarada. ¡Arriba España!»

«¡Viva Franco!» contestó el muchacho. Y poniendo su mano sobre la frente yerta de su hermano querido, se cuadró, levantó el brazo y exclamó: «¡Por España y por Franco! Hermano: ¡Presente!»

El Generalísimo ha dispuesto que se conceda honrosa recompensa a este muchacho patriota.

## Del "Boletín Oficial del Estado"

El «Boletín Oficial del Estado» publica una Orden de la Junta Técnica del Estado, delegando en el director de Correos el acuerdo y firma sobre licencias temporales e ilimitadas, as-



Rogad a Dios en caridad por el alma de  
LA SEÑORA

### D.ª Francisca de la Iglesia Palacios de Simarro

Congregante de Nuestra Señora del Carmen, del Pilar y Apostolado de la Oración  
Entregó su alma a Dios santamente en El Espinar (Segovia)  
el día 3 de Enero de 1938

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

## R. I. P.

Su desconsolado esposo don Fernando Simarro Marcos; hijas Concepción, Hermana Antonia (religiosa adoratriz ausente), Marfa y Pilar; hermanos polítricos, sobrinos, primos y demás parientes

Suplican a sus amistades encomienden su alma a Dios: Nuestro Señor.

La misa de cuerpo presente que se celebró el día 4, a las ocho y media; la misa de comunión general del día 9, a las ocho, ofrecida por la Juventud Ferrnemenina de A. Católica; el funeral que tendrá lugar el día 12, a las diez; la misa del día 3 de cada mes y las gregorianas que darán principio el día 11, en parroquia de San Eutropio, de esta villa, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

## Otro caso de heroísmo singular del que ha sido protagonista un "flecha" de catorce años

Las cosas se van desarrollando tal y como estaban previstas

Crónica de "El Tebib Arrumi"

Sigue su curso la guerra en Teruel. Los rojos no acaban de decidirse a seguir adelante después de su supuesta, famosa y muy cacareada conquista de la ciudad. Está visto que esta gente sólo sabe pelear a gusto, por lo menos, cuando se encuentra al amparo de murallas y parapetos, de la dinamita y de las antorchas incendiarias. Fuera de Teruel, en el campo, que es donde ahora, si tuviera la más ligera intuición de su posición táctica, debería pelear, apenas si se atreve a hacer algún movimiento por la parte de las laderas de La Muela, que inmediatamente detienen nuestros soldados, que dan señal de que siguen vigilantes en sus magníficas posiciones. Y, sin embargo, con tener Teruel, en las condiciones en que lo tienen los

rojos, no tienen nada, absolutamente nada. Se han convertido de sitiadores en sitiados, y si todavía no sufren las consecuencias de un asedio como el que nosotros podemos ponerles, ello se debe exclusivamente a que, digan lo que quieran, dentro de la ciudad todavía hay núcleos de bravísimos españoles que se defienden en unos cuantos edificios esperando que les llegue la hora de salir entre los escombros, por los aires, por lo que las gentes rojas siguen en su afán del trabajo de zapa y de cargar con toneladas de explosivos las minas que impunemente, por las entrañas de la ciudad, construyen, porque se sienten incapaces de asaltar como bravos los reducidos en que aún siguen los nuestros.

Lo interesante es que pueden ya sufrir un nuevo y terrible castigo, porque nuestros artilleros tienen magníficamente emplazadas sus baterías y estudiado, hasta en los más mínimos detalles, el terreno que tienen que batir, merced a los magníficos aparatos de precisión con que hoy se cuenta y a los inmejorables mandos que tienen nuestros cañones.

Aunque quisiera no podría ser más optimista, porque repito que las cosas se van desarrollando tal y como estaban previstas, y que nuestro mando cumple ordenada y metódicamente su plan, vienciendo a un enemigo que es incapaz de campar y de maniobrar a campo descubierto. Y, quérase o no, es allí en los alrededores, en el campo de Teruel, donde se li-

centos, reingresos y nombramientos de Comisiones, correctivos, subastas, etcétera, inferiores a 25.000 pesetas.

También inserta otra Orden, declarando caducadas y sin ningún valor las cartas de identidad profesionales expedidas por autoridades del territorio no liberado.

Otra dispone se restablezca, bajo la inmediata inspección de la Comisión de Trabajo de la Junta Técnica del Estado, la Oficina Central de Colocación Obrera.

### EN SANTANDER

## Inauguración del "Cinema del Soldado"

Santander.—El sábado se verificó la inauguración solemne del «Cinema del Soldado», creación de esta Subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda. Se trata de un local nuevo situado en la alameda de Oviedo, instalado magníficamente para esta finalidad patriótica.

A las cinco de la tarde bendijo el local el obispo don José Ecino, quien felicitó a la Subdelegación por su hermosa iniciativa para atender a los soldados montañeses con los beneficios

que se obtengan. Asistieron a todas las autoridades civiles y militares y representaciones de Falange, pañola Tradicionalista y de las Juntas de Vecinos.

A las seis de la tarde y con un no total, tuvo lugar la inauguración del cinema, asistiendo todas las autoridades. Desde el micrófono de la tribuna pronunció breves palabras subdelegado de Prensa y Propaganda, terminando con vivas al Generalísimo y a España, que el público contestó con gran entusiasmo. Seguidamente se proyectaron las películas «Vuelan mis canciones» y «Santander para España», aplaudiendo el público con entusiasmo. Como fin de la tarde cantaron los artistas María Antón Cruz, soprano, y José Luis Llanos, barítono, y actuó la orquesta de cámara. El teatro estaba adornado con las banderas nacionales y de los amigos.

Se interpretó el Himno Nacional que el público escuchó, brazo a brazo, siendo muy ovacionada la efímera Caudillo al aparecer en la pantalla.

Lea usted EL ADELANTADO Suscripción al trimestre.



Primer aniversario  
Del señor

# Don Fausto de Miguel Yagüe

Natural de Cabezuela

Vilmente asesinado en Madrid por la canalla marxista en los primeros días del mes de Diciembre

a los 56 años de edad

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Isidra Vírseda Abad; madre doña Valentina Yagüe Diego; hermanos doña Isidra, doña Valentina y don Pedro de Miguel; hermanos políticos don Manuel Gómez Vírseda y don José Benito Alvaro; sobrinos y demás familia,

Ruegan a sus amistades encomienden a Dios Nuestro Señor el alma del finado.

El funeral que se celebre en la iglesia parroquial de Cabezuela, el jueves, día 14, será aplicado en sufragio de su alma.

El ilustrísimo señor Obispo de Segovia ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

LA BATALLA EN TORNO A TERUEL

La ciudad nos espera como si en ella alentarán los héroes

El jefe traidor disponía de víveres y municiones. Bellos episodios de la lucha en la capital. Un tanque ruso destrozado

¿Ha sido detenido Luis Araquistain?

París, 10.—Comunican desde Perpignan que Luis Araquistain ha sido detenido en Barcelona, acusado de manejos contra el Gobierno Negrin-Prieto.

Graves sucesos en Albacete

París, 10.—Desde Perpignan informan que en Albacete se han producido sangrientos sucesos. Una unidad de combatientes adoptó una actitud de indisciplina y protesta contra la mala calidad del rancho que se les servía. Fueron enviadas otras fuerzas y se entabló un verdadero combate, resultando veinte muertos y numerosos heridos.

Los considerados cabecillas del movimiento de protesta fueron fusilados media hora después en el patio del cuartel donde los incidentes tuvieron lugar. Se calculan en cuarenta los individuos fusilados.

El alcalde Teruel, en Zaragoza

Con otros evadidos de aquella ciudad será considerado huésped de honor

Zaragoza, 10.—Llegó el alcalde de la ciudad de Teruel con varios vecinos evadidos de la capital del Bajo Aragón. Ha recibido numerosas visitas y ofrecimientos de todas clases. El alcalde de Zaragoza ha visitado a su compañero para ofrecerse a él incondicionalmente. La primera autoridad local ha dispuesto que todos los evadidos de Teruel llegados a Zaragoza sean declarados huéspedes de honor por todo el tiempo que permanezcan en la ciudad.

Fernández Cuesta en Zaragoza

Zaragoza, 11.—El secretario nacional de Falange Española Tradicionalista, Fernández Cuesta; el jefe territorial Muro, y otras autoridades de la organización, han continuado hoy la visita a los centros, servicios e instalaciones de la entidad. También visitaron los Comedores de Auxilio Social y el Hogar «José Antonio».

Fernández Cuesta se muestra muy satisfecho de la organización de los servicios. Terminada la visita, aquél regresó a Salamanca.

LAS HUELGAS EN PARIS

Huelguistas y antihuelguistas, a tiros

París, 10.—Se ha producido un violento choque en unos grandes almacenes de los alrededores de esta capital, entre doscientos cincuenta empleados que querían entrar a trabajar y los huelguistas que tienen ocupado el edificio.

Entre huelguistas y antihuelguistas se cruzaron muchos disparos, resultando heridos algunos de los contendientes. La policía tuvo que intervenir para restablecer la calma.

EL CONFLICTO CHINO-JAPONES

El Gran Consejo Imperial adopta decisiones

Tokio, 10.—El Gobierno ha aprobado las decisiones estudiadas ayer por algunos ministros en unión del Gran Consejo Imperial sobre medidas a adoptar en China. Los japoneses están dispuestos a proponer la paz, siendo condición indispensable para la solución que el mariscal Shan Kai She haga cesar la campaña anticomunista desarrollada por los subditos que se encuentran bajo su autoridad. De no consentir Shan Kai She, se pondrán en ejecución medidas de rigor extremado.

Tokio, 11.—Según estaba anunciado, a las dos de la tarde se ha celebrado la anunciada reunión del Gran Consejo Imperial, presidiendo el Mikado. Concurrieron el príncipe jefe del Estado Mayor Imperial y varios jefes de las distintas armas.

La conferencia ha durado una hora. Aunque no ha sido facilitada referencia, se asegura que fueron aprobadas las decisiones acordadas por el Gabinete sobre supresión de la propaganda antijaponesa en China mediante la adopción de medidas rigurosas, a menos que el mariscal chino Shan Kai She varíe de actitud.

En la conferencia se ha tratado también de la adopción de una serie de medidas políticas y militares para realizar el plan japonés en China.

Frente de Teruel, 10.—Ibamos el día 31 de Diciembre camino de Teruel. Se llegó a donde nos proponíamos. El parte oficial anunciaba la llegada de las fuerzas a las primeras casas de Teruel, y se estableció contacto con los defensores que, desde sus reductos, saludaban la aparición de nuestras banderas. La suerte de Teruel se había echado en nuestro favor.

Nosotros, los cronistas, dimos en su día la realización del contacto de las columnas de auxilio con los héroes de la ciudad. Lo confirmó el parte del Cuartel general del Generalísimo. Y es necesario insistir en esa afirmación porque nuestro crédito, el que nos otorga la España nacional, no puede sufrir merma. Dijimos la verdad entonces y la decimos hoy.

Pero Dios quiso poner a prueba el temple de nuestros soldados. Y se desencadenó una tremenda nevada, acompañada y seguida de temperaturas de dieciséis y dieciocho grados bajo cero que, en parte, habían de malograr nuestro esfuerzo. Había columnas que no podían avanzar. El avituallamiento era imposible. Los caminos y alrededores de Teruel estaban convertidos en un paisaje de estepa. Los muchachos caían rendidos por la fatiga y el viento helado que les agarrotaba el cuerpo. Se hizo imposible el transporte de la artillería. La aviación no podía elevarse. Los elementos—se repetía el hecho histórico—podían más que nosotros. Nosotros íbamos a luchar contra los hombres, no contra la naturaleza desatada. Las fuerzas de socorro que ya estaban dentro, tuvieron que replantearse porque su sacrificio habría sido inútil, pues nada hubieran podido conseguir.

Y llegó el día siguiente, y el otro y el otro, sin poder movernos. Mientras tanto, el enemigo se fortificaba en las casas y extendía sus ametralladoras por todo el radio de acción que le había quedado libre, confiando en que lo que no alcanzara por el valor se lo otorgara la claudicación de un hombre.

Belarmino y sus dinamiteros

Belarmino Tomás y sus secuaces, mientras tanto, hicieron estallar toneladas de dinamita. Mil seiscientos kilos de ese explosivo se emplearon contra un solo edificio. Las paredes se derrumbaron. La tierra se abrió en terrible parto de protesta. Las piedras eran proyectiles que se volaban contra los sitiados, pero nadie se declaraba vencido. Murieron como héroes, como los mártires, como los santos, como los españoles, como los aragoneses.

En muchos reductos, se carecía de agua y de alimentos, pero a sus defensores les sostenía la esperanza de salvación. Todos sabían que llegaríamos... y que llegaremos. Luchaban con la rabia y el orgullo con que luchan los valientes.

El pabellón del cobarde

Mejoró el tiempo. Se redoblaron nuestros esfuerzos. Vencer al enemigo era cosa de horas porque cada vez nos acercábamos más a los parapetos donde escondían las hordas su escorzo de odio y de impotencia. Pero había quien no tuvo fortaleza, ni decisión, ni honor, y se rindió enarbolando el pabellón del cobarde. Precisamente lo hizo el que estaba en mejores condiciones para haber esperado los días que hubiesen sido necesarios. Entre sus pérdidas excusas figuran las de que los soldados tenían sed y hambre, cuando disponían de sesenta mil litros de vino y de municiones y sus reductos comunicaban con unos almacenes en los que había víveres. Aunque Teruel hubiese sido arrasado, de haber querido podía defenderse por pocos que fuesen los soldados que quedarán a su lado. Pero faltaba el hombre. Esto, por lo que concierne al Gobierno militar.

LOS ESPAÑOLES AUTENTICOS

Mientras tanto, el padre Gil, fraile y guerrero, con quinientos individuos, atravesó las filas enemigas, vadeó el río con agua al cuello y llegó a nuestras líneas.

Hoy han llegado también cuatro falangistas que se fugaron de una corraliza, donde les habían recluido los rojos después de desarmarlos al ser hechos prisioneros. Se fugaron, desafiando el fuego enemigo, porque estaban decididos a morir si no podían pasarse a nuestras filas.

Y está entre nosotros el alférez González, recién llegó también, y le ha faltado tiempo para reclamar un mando en la vanguardia. Saltó por una ventana del Seminario, a siete metros del suelo. Se despojó de la guerrera y paseó entre los milicianos. Después estuvo en el río Alfambra, con el cuerpo cubierto por el agua, hasta que burló la vigilancia y se presentó ante nuestros jefes, a los que relató lo acaecido.

El capitán Fernández Llorente rubricaba su último parte radiado de los defensores, despidiéndose de sus compañeros. Luchó hasta el fin. «Estoy orgulloso de vuestra conducta. Os abrazo a todos. ¡Viva España!» Era un bravo y como de un bravo debe haber sido su muerte. Como la del capitán Puente, que se lanzó en un auto de turismo contra un tanque ruso. Llegó junto a éste, descendió del coche y se lanzó contra el monstruo con una bomba de mano y la botella de gasolina. Una ráfaga de ametralladora le destrozó el pecho. Aún tuvo fuerza para arrojar contra el tanque, desde el suelo, la bomba. Hasta que resultó acribillado. El capitán Puente también dió ejemplo de lo que es un hombre y un oficial español.

Otro ejemplo el del niño de catorce años que llegó a nuestras filas con el cadáver de su hermanito en los brazos. Cuando le preguntaron en el Cuartel de la 5.ª División sobre el comportamiento de la guarnición y de los paisanos y si era cierto que las mujeres se defendían con ellos desde las ventanas, contestó muy serio: «No, señor. No lo hubiéramos consentido nunca, aunque ellas querían. En las ventanas sólo nos defendíamos los hombres.»

Orgullosa y digna contestación del muchachito soldado que merece ser general.

TERUEL NO HA SIDO VENCIDO

Como veis, Teruel no ha sido vencido. Quedan los que le defendieron y os digo que llegaremos. Ese día está tan cerca como si allí estuviesen los que nos ofrecieron un ejemplo. No se ha retrocedido un paso. ¿Quién sería capaz de retroceder? No se puede pensar en ello porque Teruel es nuestro más que nunca. A este terreno nos condujo el enemigo que en el campo de Aragón quiere librar la batalla de España. A los 20.000?, 30.000? hombres que lleva perdidos habrá de sumar otros y otros en tan importante cifra como aquella. A ellos no les importan los hombres. Nosotros no podemos obrar nunca como ellos lo hacen, pero ahora estamos libres de aquel estado de conciencia que el enemigo es incapaz de comprender.

Hoy han tenido una prueba bien desagradable. Lanzaron algunos batallones, pero nuestra artillería les machacó durante veinte minutos y tuvieron que retirarse precipitadamente a sus parapetos, dejando un número crecido de bajas que no pudieron retirar. La tierra temblaba por efecto de las baterías, que disparaban sobre la masa que, creyendo estar en situación ventajosa, realizó el intento. Como las posiciones estaban bastante inmediatas a las nuestras, coincidiendo con la artillería abrieron el fuego las ametralladoras, que segaron los cuadros más decidos que se ponían a su alcance.

Un tanque incendiado

Los carros de asalto enemigos hicieron una descubierta seguida a distancia por la infantería, que intentaba acercarse a las trincheras del llano. La artillería localizó a los tanques, siendo uno de ellos alcanzado en la coraza por un proyectil del 15.5. El tanque ardió y tuvo que ser abandonado. Como la artillería iba acercando sus tiros, retrocedieron los tanques cubriendo la retaguardia de las fuerzas rojas, que ya no volvieron a intentar por ese sector otra demostración de hostilidad.

Las alturas en cuyas posiciones están fortificados los comunistas, han sufrido el fuego concentrado de artillería. Los daños causados en las construcciones y en los núcleos deben ser enormes, pues hubo momentos en que el campo se presentaba como una barrera de humo.

Nuestras baterías dispararon también (tal era nuestra apreciación) contra el otro lado de Teruel, lo que puede ser síntoma de que las unidades rojas buscan refugio donde creen hallar más seguridad.

LA ITALIA FASCISTA

Mussolini reparte premios entre los agricultores

En el acto estuvo presente el ministro alemán de Agricultura

Roma, 10.—Ayer tuvo lugar en un teatro de esta ciudad el reparto de premios entre los labradores que se han distinguido en el último año agrícola por la producción conseguida. Benito Mussolini entregó personalmente los premios, por un total de 650.000 liras.

El Duce pronunció un discurso muy documentado acerca de la producción agrícola en 1937, y afirmó que debido a los rotundos éxitos de las últimas cosechas, cuya producción ha sido considerable, no será necesario importar grano del extranjero.

Después de dirigir un saludo al ministro alemán de Agricultura, presente en el acto, abogó Mussolini por una política agraria de compenetración con Alemania.

El jefe del Gobierno fué aclamado.

A continuación el ministro italiano de Agricultura señaló las directrices a seguir en lo sucesivo para obtener resultados aún más satisfactorios.

El acto, celebrado bajo los auspicios del Partido Nacional Fascista, constituyó una nueva adhesión del pueblo agricultor a Mussolini y de estrechamiento de relaciones entre Alemania e Italia.

Nueve oficiales argentinos muertos en accidente de automóvil

Entre ellos figura un hijo del Presidente Justo

Río de Janeiro, 11.—Después de asistir al acto de colocación de la primera piedra del puente internacional sobre el río Uruguay, entre Argentina y El Brasil, el hijo del Presidente argentino, general Justo, y ocho oficiales más, subieron a bordo de un avión para regresar a Buenos Aires. Al pasar sobre territorio uruguayo, una violenta tempestad derribó al avión, envuelto en llamas. Todos los tripulantes perecieron carbonizados.

El terrible accidente ha causado profundo pesar en El Brasil.

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO, DALO A LEER A TUS COM-

Nota de la Delegación de Orden Público

Se viene produciendo reiteradamente el caso de que, al tomarse providencia o imponerse sanción a alguna persona, vienen acto seguido los familiares o amigos de la misma, como si no pudiesen esperar de las autoridades en general y de esta Delegación en particular, el que la justicia respaldada siempre y se imponga de manera serena y ponderada, que es norma de conducta dentro del Movimiento.

Como este hecho, además de producir violencia por el sentimentalismo que encierra, resta tiempo preciso a otras atenciones, hago la advertencia públicamente de que, en lo sucesivo, me negaré a recibir tales visitas, máxime cuando tienen expedito el camino, para elevar a mi autoridad, cuantos escritos de descargos consideren necesarios, en la seguridad de que habrán de ser estudiados con máximo interés y resueltos pronta y rápidamente para que en ningún momento dejen de recibir la reparación inmediata los que a ella fueran acreedores.

Segovia, 11 de Enero de 1938. Segundo Año Triunfal.—El delegado, A. REPARAZ.

Una madre evadida de la zona roja encuentra a su hija después de larga odisea

Milán.—La Prensa italiana refiere estos días el siguiente drama familiar de unos refugiados españoles, que ha terminado afortunadamente como en un final de película.

Al principio de la guerra civil española, la señora Magdalena Ugarte Peña, de Guadalajara, fué obligada a escapar junto con su hija única, llamada Mercedes, bellísima muchacha de veinte años, para alcanzar la frontera de los Pirineos a pie y con los elementos que podía hallar oportunamente, con el propósito de llegar a Francia.

La señora Ugarte, que había evadido poco tiempo antes, tenía intención de ir a reunirse con el prometido de su hija, un joven apellidado De Mendizábal, que residía en París en la confianza de regresar prontamente a su Patria liberada y renovada merced al valor de los nacionales. Pero precisamente al llegar a la frontera, que en aquellos días se hallaba congestionada de columnas de fugitivos, fueron separadas las dos señoras.

La pobre madre permaneció durante algunas semanas en aquella localidad de la frontera, buscando por todos los procedimientos a su hija Mercedes, hasta que se decidió salir con dirección a París, en la confianza de hallar a su hija en casa de su futuro yerno. En efecto, la muchacha se había hospedado en casa de su novio, pero precisamente un día antes de la llegada de la madre había partido con él con dirección a España, segura de que su madre había regresado a su casa de Guadalajara.

En este momento se inicia la odisea de la desconsolada madre. Intentó el regreso a su ciudad natal, pero no le fué permitido el paso de la frontera. Buscó refugio en Toulouse, en donde fué acogida por una familia de italianos, a su vez prófugos de España: la del ingeniero señor Zanoli, que hasta el momento de estallar las hostilidades había llevado la dirección de una importante industria en Madrid.

El ingeniero Zanoli tuvo para la desdichada las más delicadas atenciones. La condujo al lado de su propia madre, que vive en Milán, efectuando investigaciones para averiguar el paradero de la señorita Mercedes y de su novio, de quien se supo que se había alistado en las legiones del general Franco, y solamente pudieron tener referencias de que la muchacha

se había alejado de España, desapareciendo los vestigios de aquella.

A pesar de la afectuosidad con que le rodeaba la familia del señor Zanoli, la pobre señora Ugarte sufrió en Milán tristísimas jornadas, alternando la desesperación con las ilusiones. Llegó a enfermar, pasando diversas semanas entre la vida y la muerte. En sus delirios reclamaba a su hija Mercedes, diciendo que solamente podía hallarse en Italia.

Las alucinaciones de la pobre enferma llegaron a ser una agradable realidad. El lunes último, el ingeniero señor Zanoli, se dirigió a Génova por asuntos mercantiles, siendo invitado a almorzar en el domicilio de su correspondiente. En la mesa le fué presentada al señor Zanoli una española de la prófuga que era huésped de la familia genovesa. Esta explicó las incidencias de su fuga de la España roja, fuga favorecida por un pariente lejano, un tal De Mendizábal, el cual había conseguido hallar un lugar, junto con su propia novia, a bordo de un buque italiano que les había trasladado a Génova.

La novia, que precisamente es la señorita Ugarte, se hallaba en Santa Margherita Ligure, en la bella riviéra italiana, al lado de una familia de opulentos barceloneses, asimismo prófugos, que la habían acogido y hospedado.

La conclusión, rápida y alegre, ya se puede imaginar: el rápido viaje del ingeniero Zanoli a Santa Margherita Ligure, el regreso con la jubilosa Mercedes, el encuentro de la madre con la hija.

Fallece el consejero nacional de Falange Española Tradicionalista Sr. Barrado

San Sebastián, 11.—Ha fallecido en esta ciudad el consejero nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., doctor Augusto Barrado.

Tarifa de suscripción de EL ADELANTADO

Table with 4 columns: Mca, Trime, Sem, Año. Rows for Segovia and Provincia.

Notas del Gobierno civil

Al visitar esta mañana a nuestro compañero al señor gobernador civil, le entregó éste las siguientes notas:

Obligación de los comerciantes

Los comerciantes y almacenistas tendrán la obligación de tener expuestas al público las listas de existencias y precios de todos aquellos artículos que, a juicio de las Juntas provinciales de precios, sean de uso corriente o de inmediato consumo en la provincia, oyendo para ello a los representantes de los gremios. Es derecho del comprador y obligación del comerciante de entregar a aquél la factura reglamentaria del importe de su compra o servicio, siempre que éste lo reclame y su importe sea mayor de cinco pesetas.

Imponiéndose una multa mínima de 200 pesetas al comerciante que se niegue a hacer entrega de ella a requerimiento del comprador. Asimismo deben las Juntas provinciales de precios dictar normas a los alcaldes presidentes de los Ayuntamientos de su provincia, a fin de que éstos puedan autorizar en delegación de aquéllas las facturas de los artículos que de una provincia se remiten a otra, siempre que los precios que en ellas se fijan estén dentro de los señalados por las mencionadas Juntas, a fin de evitar que para dar cumplimiento a lo ordenado por este Gobierno general en oficio sección 6.ª, número 346, de 16 de Marzo último, se vean precisados los comerciantes e industriales a ir a la capital de la provincia para que les sean autorizados, con evidente perjuicio económico y pérdida de tiempo.

Visitas Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes: Doña Teresa Morales; doña Luisa Santa Ana; don Sebastián Ayuso, de Abades; doña Luisa de Diego; jefe provincial de la Sección femenina de Falange Española Tradicionalista y Comisión depuradora de bibliotecas infantiles.

EL QUE CON PALABRAS Y CON ACTOS, POR LEVÉS QUE PAREZCAN, DIFICULTE O MINE LA UNIÓN DE TODOS LOS ESPAÑOLES, ESTA VENDIDO AL ENEMIGO Y MERECE LA PENA INFAMANTE RESERVADA AL ESPÍA Y AL TRAIOR

Se compran toda clase de máquinas de escribir Centro General de Representaciones Alberto González Perocota, 1, 2.ª P. Tel. 292

Doctor Zamarriego. Catedrático de enfermedades de la infancia. Profesor de la Institución Municipal de Puericultura de Madrid, accidentalmente en Segovia. Consulta de enfermedades de los niños de doce a una, en la clínica Gila, San Francisco, 23, primero

COMPRO ORO PAGANDO ALTOS PRECIOS Joyería de Aurea J. de Llorente Juan Bravo. 56

En el día de hoy se autorizan las siguientes alza respecto de los pre-

La indiscutible superioridad de la técnica aeronáutica italiana

Roma.—La revista "Vie dell'aria" de la pasada semana publica el siguiente artículo:

"Después del desastre sufrido en la carrera Istres-Damasco-Paris y de las largas polémicas y ataques de la Prensa parisina al ministerio del Aire francés, se decidía éste a inaugurar una política de records para levantar de alguna manera el prestigio de la aviación francesa. En efecto; con dos aeroplanos—Bloch 160 y Farman 2.231—, que ya habían participado en la competición antes indicada, se batían en Octubre pasado por los pilotos Curvale y Coupet tres records de velocidad con carga, y precisamente el de velocidad, con cinco mil hilos sobre mil y dos mil kilómetros y el de velocidad con diez mil hilos sobre mil kilómetros, éste último a la velocidad media de doscientos sesenta y dos kilómetros por hora.

Toda la Prensa francesa ensalzó hasta los más altos términos el brillante éxito de tales pruebas y vió en dicha afirmación una que servía para demostrar, por lo menos, que el material aeronáutico francés estaba en condiciones de poder competir con el material extranjero.

Pero no había transcurrido más que un mes cuando la aviación fascista batía, con cinco mil hilos de carga, nada menos que de ochenta y cinco kilómetros, el record que detenía el aparato Bloch 160; a una velocidad media de 401,9 kilómetros por hora. Transcurridos pocos días, el 22 de Diciembre pasado un nuevo laúrel agregaban las alas fascistas a los ya numerosos obtenidos por ella; y el record que detenía solamente desde el 17 de Octubre el piloto Coupet, con aeroplano Farman 2.231, es también batido por más de 62 kilómetros por hora por el aeroplano italiano S. 74, a la velocidad media de 410 kilómetros 322 por hora.

Admitamos que ciertas desilusiones puedan haber turbado la serenidad de los espíritus, pero no comprendemos como tal estado anímico pueda llegar en el campo técnico hasta el punto de encaminar a los peritos y entendidos a consideraciones absolutamente erróneas y tendenciosas."

Y después de describir minuciosamente y analizar las características del aeroplano S. 74 que batió el record que tanto escuece a los franceses, termina diciendo la revista en cuestión: "Consideramos que estos datos de carácter elemental, a los cuales nuestro crítico e impugnador francés hubiese podido llegar con un mínimo necesario de buena fe, sean suficientes para hacer comprender que la aviación fascista no tiene necesidad de recurrir a bajos expedientes o a alteraciones de datos, como ha sucedido alguna vez en Francia, al margen de la seriedad francesa (recuérdese el caso del record de altura del francés Calixto y su respectivo barógrafo amañado que señalaba el 23 de Agosto de 1926, 21.422 metros en lugar de los 5.000 efectivamente alcanzados)".

Junta provincial Harino-Panadera

Equivalencias y rendimientos de trigo y harina por las que han de regirse los molinos maquileros en sus operaciones durante el mes de Enero de 1938 (con arreglo a lo acordado por esta Junta en sesión del 17 de Diciembre último):

PRECIO DE TASA DEL TRIGO DE 1.ª CLASE, 50,40 PESETAS. DIFERENCIA, 3,60 PESETAS

Table with columns for Kgs. and Kgs. listing prices for wheat and flour.

PRECIO DE TASA DEL TRIGO DE 2.ª CLASE, 49,40 PESETAS. DIFERENCIA, 3,60 PESETAS

Table with columns for Kgs. and Kgs. listing prices for wheat and flour.

PRECIO DE TASA DEL TRIGO DE 3.ª CLASE, 48,40 PESETAS. DIFERENCIA, 3,60 PESETAS

Table with columns for Kgs. and Kgs. listing prices for wheat and flour.

Segovia, 10 de Enero de 1938. Segundo Año Triunfal.—El ingeniero jefe presidente de la Junta Harino-Panadera, Antonio Baeza.

NOTA DE LA ALCALDIA

Un ruego al vecindario

Apelando una vez más a los sentimientos de hidalga hospitalidad, nunca desmentida, del pueblo segoviano, me permito dirigir al vecindario el ruego encarecido de que tenga a bien hacer, bien a esta Alcaldía o en el domicilio de la Sección femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S, ofertas de hospedaje para las personas que han de concurrir al Consejo nacional de dicha Sección femenina de F. E. T. y de las J. O. N-S., que próximamente ha de celebrarse en esta capital; bien entendido que ese hospedaje ha de ser en el seno familiar, como corresponde al espíritu de la Falange.

Saludo a Franco: Arriba España.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Segovia

Exámenes extraordinarios en el presente mes de Enero

Para conocimiento de todos los alumnos, se hace público que hasta el día 20 inclusive podrán solicitar tomar parte en los exámenes extraordinarios que se han de verificar en la última decena del presente mes, los alumnos que se encuentren en los siguientes casos:

Los que les falte una, dos o tres asignaturas para terminar el Bachillerato.

Los que, estando matriculados en el curso 1935-36 en un Instituto situado actualmente en la zona roja no pudieron examinarse en la convocatoria de Septiembre, siempre que hubieren entrado en zona liberada con posterioridad al 31 de Agosto último, hechos que se acreditarán con la documentación que posean y a falta de ella con declaración jurada del interesado y dos testigos, debiendo solicitar examen únicamente de las asignaturas que no pudieron examinarse en Septiembre de 1936.

En cuanto a los derechos que han de abonar, deben tener en cuenta que, por Orden de 23 de Diciembre último, se ha dispuesto:

1.º Que los alumnos que estando matriculados no hubieran podido examinarse en Septiembre último, por causa de enfermedad, deberán matricularse nuevamente de las asignaturas de las cuales deseen ser examinados.

2.º Que los que no hubieran podido examinarse en la indicada convocatoria, por estar en los frentes, no tendrán que obtener nueva matrícula, siempre que acrediten a juicio de la Dirección del Centro, la exactitud de la causa alegada.

Tampoco necesitarán nueva matrícula, los que soliciten examen por haber estado matriculados durante el curso 1935-36 en un Instituto situado actualmente en zona no liberada.

Ecos de la provincia

Aguilafuente

Inauguración del Comedor de Auxilio Social de Invierno

En los diversos puntos de la España redimida vemos cumplirse las palabras de nuestro Caudillo Franco, de que «no habría ningún hogar sin lumbre, ni ningún hogar sin pan».

La Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S. ha acogido en su seno tal idea y procura por todos los medios extenderla por doquier, hasta los lugares más insignificantes. Pues he aquí cómo esta villa, desde hoy, empieza a vivir esa vida más intensa de caridad, de socorrer a nuestros hermanos que por las circunstancias que atraviesa nuestra querida Patria, se ven sin recursos económicos, aun para lo más indispensable. Este es el fin de la inauguración del nuevo Comedor de Auxilio Social de Invierno.

dispensable. Este es el fin de la inauguración del nuevo Comedor de Auxilio Social de Invierno.

Es el día 6, fiesta de la Adoración de los Santos Reyes al Niño Dios nacido. Como propio del día, se celebró una misa solemne, ocupando en ella lugar preferente las autoridades locales, señor Aragoneses y otras personalidades de Segovia, jefes y oficiales del Cuerpo aeronáutico de Escalona del Prado, Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S. local y gran número del vecindario.

Con palabra sencilla, pero apostólica, nuestro digno párroco nos expone en unas consideraciones la gran obra que están realizando ya los de vanguardia con las armas, ya los de retaguardia con su cooperación, todo como preludio del resurgimiento de la nueva España. La labor constante y entusiasta de la Falange femenina es elogiada con frases selectas, exhortándola a que siga sacrificándose por la causa de Dios y de la Patria.

Desde la iglesia nos dirigimos al local designado para comedor, el cual es bendecido por dicho párroco.

Con sumo interés escuchamos la palabra del señor Aragoneses, quien nos sintetiza la magna obra que se ha propuesto llevar a cabo la Falange, y cómo lo efectúa totalmente, venciendo todas las dificultades. El señor Aragoneses fué muy aplaudido.

Al final se entonaron himnos patrióticos, dando por terminado con la distribución de una suculenta comida.

Que esos actos de patriotismo vayan saturados del espíritu cristiano, que es el verdadero, y que Dios bendiga esas obras de caridad, ya que la bendición de los necesitados es la bendición de Dios.

El Espinar

Nerológica

Confortada con todos los auxilios espirituales y la bendición apostólica, entregó su alma al Señor, en la villa de El Espinar, el día 3 del corriente, la virtuosa señora doña Francisca de la Iglesia Palacios Simarro.

Modelo de esposas y de madres, su muerte ha sumido en el mayor desconsuelo a sus familiares y deudos. Por su carácter bondadoso, trato afable y distinguido, la finada supo captarse el cariño y la estimación de cuantos se honraron con su amistad. Entre las hermosas prendas y virtudes que distinguieron en vida a tan cristiana señora, sobresalió su acendrada caridad para con los necesitados, que en todo momento encontraron en ella consuelos apropiados para las necesidades del cuerpo y del espíritu. Magnánima y generosa, prodigó sus bondades a cuantos acudieron a ella, siempre pronta a practicar el bien. El vecindario todo ha correspondido testimoniando su sincero pesar y asistiendo a la conducción del cadáver al cementerio.

Descanse en paz la virtuosa señora y reciban en su alma los consuelos de la inscripción «Escuela Municipal de Puericultura. Se gratifica a la familia de don Fernando Simarro, hijo de la finada, por su conducta, las gracias más expresivas a cuantas personas se interesaron por la salud de su difunta esposa, y a la salud de la grave enfermedad que produjo la muerte y que asistieron a la conducción del cadáver al cementerio, acudiendo también a los auxilios aplicados por el eterno canso de su alma.

Adhesión de ilustres académicos al acto de constitución del Instituto de España

Salamanca.—Por encontrarse enfermo en Zumaya el ilustre pintor don Ignacio Zuloaga, se vió privado de asistir a la ceremonia del juramento de los académicos. A reserva de hacerlo más tarde según se ha autorizado en la orden reglamentaria, dicho académico ha manifestado su deseo de que constara su adhesión al acto.

El poeta Lorenzo Riber

Desde Mallorca, donde se encuentra, y en vista de la imposibilidad de acudir personalmente a la ceremonia de la jura del poeta y sacerdote Lorenzo Riber, de la Real Academia Española, ha dirigido al presidente de la misma, José María Pemán, una carta en la que ruega haga constar su presencia espiritual en las deliberaciones y en todos los actos públicos y privados de aquella y su conformidad absoluta con todos los acuerdos que se tomaron referentes a la inmediata reorganización de nuestro Cuerpo literario. Asimismo, le suplica le dispense el honor de elevar a donde convenga y en su día, el testimonio de una devoción fervorosa a la persona del Caudillo Franco y de total aceptación del régimen que el gran cruzado implanta.

Continúa actuando la Comisión de Préstamos Agrícolas

La Comisión de Préstamos Agrícolas ha empezado a funcionar, concediendo a diversos agricultores para gastos de cultivo y sementera, dos millones trescientos veintitrés mil pesetas, como anticipo reintegrable. Van

SAN ANTON

Gran feria de ganados de todas clases en Carbonero el Mayor (Segovia)

Durante los días al 23 del mes actual

El alcalde, Francisco López

despachadas 1.800 instancias de préstamos con esa garantía.

Esto demuestra cómo atiende el nuevo Estado a los problemas agrícolas.

Lo que piden los soldados desde los frentes

Solicitan los soldados del Regimiento de Infantería de la Victoria número 28, 10 batallón, 4.ª compañía, Eladio Mateos, Manuel Torres y el cabo Pedro Sánchez, el envío de unos libros, como Gramática, Aritmética, Geometría y Geografía y un par de guantes para cada uno.

Los cabos del Regimiento de San Quintín, número 25, con destino en la 2.ª Bandera de F. E. T., de Pontevedra, Nemesio Montero Poza y Felipe García, se les provea, al primero, de un reloj, para saber la hora del relevo en las guardias, y al segundo, de una linterna; los soldados de la provincia de Segovia, pertenecientes al segundo grupo mixto de Zapadores, 3.ª Sección, División 107, Juan de Alonso González, Juan Yagüe Herranz, Jesús Arranz Gómez, Juan Linares Benito, Argimiro Sánchez, Severino Hernández y Francisco Manrique, piden una máquina fotográfica.

También demandan el obsequio de una medalla de la Virgen del Henar y una pluma estilográfica Pedro Sanz y Sanz; de unos guantes y unas correas para los zapatos, Teodoro Barco; de una «cachimba», Francisco del Bosque, de papel para fumar y de unos calcetines, Millán Allende. Todos estos individuos son sanitarios, prestando sus servicios en un Hospital militar.

Desean los falangistas Eleuterio Domínguez, Benedicto Merino y Emiliano Espeso, unas vendas, guantes y un par de calcetines, e Isidoro Gil-sanz, una cazadora, leguis y un par de calcetines. Forman parte de la 1.ª Centuria de Segovia, 4.ª de la 7.ª Bandera de Castilla.

Expresión de gratitud

El dueño de la fonda de la estación férrea de esta capital, don Gaspar Pardo Ameyjede, da, por conducto, las gracias más expresivas a cuantas personas se interesaron por la salud de su difunta esposa, y a la salud de la grave enfermedad que produjo la muerte y que asistieron a la conducción del cadáver al cementerio, acudiendo también a los auxilios aplicados por el eterno canso de su alma.

Anuncios breves

Se admiten matrimonios... Pedir de una placa... Profesor oficial... Vendo vaca holandesa... Perdida en la calle Santa... Vendo vaca holandesa... Se arriendan 560 obrados... Vendo pareja novillos... Vendo ekoto suizo... Vendo vaca suiza...

Advertisement for Bayer Aspirin (Cafiaspirina) featuring an image of a car and text describing its benefits for pain relief and energy.

Advertisement for Jerez wine 'LA RIVA' featuring images of wine bottles and descriptive text.